
П Р О Т О К О Л 
седьмого заседания Тюменской областной Думы 

шестого созыва 

 
16 марта 2017 года                                                                                         10.00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 48 – 45 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Дубровин Сергей Валентинович 
 

- избирательный округ № 11, 
 

Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 
 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 

 
Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 

 
Макаренко Евгений Михайлович 
 

- избирательный округ № 13, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
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Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Морев Сергей Николаевич  - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      
в Тюменской области», 
 

Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Новицкий Дмитрий Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      
в Тюменской области», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович 
 

- избирательный округ № 20, 
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Садовников Денис Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
 

Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Столяров Владимир Алексеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Чемезов Олег Леонидович 
 

- избирательный округ № 19; 

Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Ширыкалов Александр Борисович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Юхневич Юрий Болеславович единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»; 

 
Яшкин Николай Николаевич 
 

- избирательный округ № 3. 
 

Отсутствовали: 
 
Бабин Николай Андреевич - избирательный округ № 4, 

 
Ковин Владимир Анатольевич  - избирательный округ № 22, 

 
Нефедьев Владимир Александрович  
 

- избирательный округ № 6. 

Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

- Губернатор Тюменской 
области, 
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Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 
инспектор по Тюменской 
области аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации                
в Уральском федеральном 
округе, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации                
в  Тюменской области, 
 

Аленин Виталий Витальевич 
 

- руководитель 
представительства Ямало-
Ненецкого автономного округа  
в Тюменской области, 
 

Жаромских Дмитрий Георгиевич 
 

- председатель Комитета 
Законодательного Собрания 
Ямало-Ненецкого автономного 
округа по промышленности, 
природопользованию                  
и экологии, председатель 
комиссии по контролю                
за достоверностью сведений      
о доходах, об имуществе            
и обязательствах 
имущественного характера, 
представляемых депутатами 
Законодательного Собрания 
автономного округа, и вопросам 
депутатской деятельности, 
 

представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
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общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. О повестке дня седьмого заседания Тюменской областной Думы……………9 
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Правительства Тюменской области за 2016 год………………………………..12 
4. Об информации Управления Федеральной налоговой службы России          

по Тюменской области о поступлении налоговых платежей и задолженности    
по ним по состоянию на 01.01.2017……………………………………………….15 

5. О проекте закона Тюменской области № 1461-06 «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 год                      
и на плановый период 2018 и 2019 годов»………………………………………16 

6. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период       
2018    и 2019 годов»…………………………………………………………………19 

7. О проекте закона Тюменской области № 1458-06 «О внесении изменения в 
статью 2 Закона Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот 
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налогоплательщиков»……………………………………………………………….19 

8. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в статью 2 Закона 
Тюменской области  «О предоставлении налоговых льгот на 2017 год           
и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков»……………………………………………………………….21 

9. О проекте закона Тюменской области № 1457-06 «О внесении изменений     
в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области  «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями»………….22 

10. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статьи 6 и 19 
Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями»………….23 

11. О проекте закона Тюменской области № 1464-06 «О внесении изменения     
в статью 4 Закона Тюменской области «О статусе депутата Тюменской 
областной Думы»……………………………………………………………………..24 

12. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в статью 4 Закона 
Тюменской области «О статусе депутата Тюменской областной Думы»…..24 

13. О проекте закона Тюменской области № 1465-06 «О внесении изменения     
в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном самоуправлении              
в Тюменской области»………………………………………………………………25 

14. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в статью 2.1 Закона 
Тюменской области «О местном самоуправлении  в Тюменской 
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доступа инвалидов к объектам социальной, инженерной и транспортной 
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на 2017 год…………………………………………………………………………….53 

39. О снятии с контроля постановлений Тюменской областной Думы………….53  
40. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы…………...54  

 
Вопросы с голоса 

 
1. «Об обращении        к Министру сельского хозяйства Российской Федерации 

Ткачеву об увеличении лимитов на предоставление краткосрочных льготных 
кредитов сельхозтоваропроизводителям Тюменской области». 

2. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы   Фахаровой 
Асии Низамутдиновны.                       

 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Корепанов С.Е. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
Корепанов С.Е. – 3 марта состоялось заочное голосование путем опроса мнений 

депутатов областной Думы по проекту постановления «О перечне 
вопросов Тюменской областной Думы о деятельности Правительства 
Тюменской области». 
      Процедура заочного голосования предусмотрена ст. 79 Регламента 
Тюменской областной Думы. В опросе участвовало 47 депутатов 
областной Думы, один депутат не смог принять участие в голосовании. 
      Результаты голосования следующие: за – 47, против                             
и воздержавшихся нет, таким образом, большинством от установленного 
числа депутатов был утвержден перечень вопросов «О деятельности 
Правительства Тюменской области». 

 
1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня седьмого заседания областной Думы 

шестого созыва  
 

Докладывали: Корепанов С.Е.  
 

Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
  

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Предложение принимается.  
 
Конев Ю.М. – предлагается включить в повестку дня вопросы «Об обращении        

к Министру сельского хозяйства Российской Федерации Ткачеву                  
об увеличении лимитов на предоставление краткосрочных льготных 
кредитов сельхозтоваропроизводителям Тюменской области»                         
и о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Фахаровой 
Асии Низамутдиновны. 

 
 Предлагается включить в повестку дня вопрос «Об обращении к Министру 
сельского хозяйства Российской Федерации Ткачеву об увеличении лимитов        
на предоставление краткосрочных льготных кредитов 
сельхозтоваропроизводителям Тюменской области». 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Предложение принимается.  
 
 Предлагается включить в повестку дня вопрос «О награждении Почетной 
грамотой Тюменской областной Думы Фахаровой Асии Низамутдиновны». 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Предложение принимается.  
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 Утвердить повестку дня седьмого заседания областной Думы шестого 
созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
  
 
2. СЛУШАЛИ:  О назначении на должности мировых судей 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е.  
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается назначить Березинскую Елену Сергеевну         
на должность мирового судьи судебного участка № 1 Викуловского судебного 
района Тюменской области.   
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

        Предложение принимается.  
Предлагается назначить Брант Елену Яковлевну на должность мирового 

судьи судебного участка № 9 Ленинского судебного района города Тюмени.   
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

        Предложение принимается.  
 
Предлагается назначить Степанову Марину Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Калининского судебного района          
города Тюмени.   
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

        Предложение принимается.  
 
Предлагается назначить Храмова Сергея Борисовича на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Голышмановского судебного района 
Тюменской области.   
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

        Предложение принимается.  
 
Предлагается назначить Малюгину Наталью Юрьевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Тобольского судебного района           
города Тобольска Тюменской области.   
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

        Предложение принимается.  
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Назначить на пятилетний срок полномочий:  
Березинскую Елену Сергеевну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Викуловского судебного района Тюменской области; 
Брант Елену Яковлевну – на должность мирового судьи судебного участка 

№ 9 Ленинского судебного района города Тюмени; 
Степанову Марину Николаевну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Калининского судебного района города Тюмени. 
2. Назначить на трехлетний срок полномочий:  
Малюгину Наталью Юрьевну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Тобольского судебного района города Тобольска Тюменской области; 
Храмова Сергея Борисовича – на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Голышмановского судебного района Тюменской области. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
  

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против  0 
 воздержались  0 
 не голосовали  0 

 
Постановление принято. 

 
 
3. СЛУШАЛИ:  Об отчете Губернатора Тюменской области о результатах 

деятельности Правительства Тюменской области                
за 2016 год 

 
Докладывали: Якушев В.В. 
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Конев Ю.М.,    

Корепанов С.Е., Макаренко Е.М., Трубин Г.А., 
Юхневич Ю.Б., Якушев В.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

С отчетом о результатах деятельности Правительства Тюменской области 
за 2016 год выступил: 
          Якушев В.В. – полный отчет см. в стенограмме. 
    

В ходе отчета о результатах деятельности Правительства Тюменской 
области за 2016 год Губернатор ответил на письменные вопросы, поступившие     
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от комитетов (постоянной комиссии) областной Думы и депутатских фракций          
(см. стенограмму). 
       Кроме того, в ходе обсуждения отчета о результатах деятельности 
Правительства Тюменской области за 2016 год вопросы задали: 
 
Трубин Г.А. – в связи с празднованием 3-й годовщины вхождения Крыма в состав 

Российской Федерации, какие Вы видите результаты сотрудничества между 
нашими субъектами в решении общегосударственных задач и можно ли 
сейчас сказать, что наша работа в рамках соглашения о сотрудничестве 
между Тюменской областью и Черноморским районом Республики Крым – 
плацдарм для дальнейшего развития и укрепления связей?  

Якушев В.В. – мы один из таких активных регионов, кто ведет эту работу,                
и особенно в течение первых двух лет мы оказали серьезную поддержку, 
включились наши предприятия, которые за счет собственной прибыли очень 
серьезно помогли восстановить ряд соцобъектов. 

             У нас есть отдельная программа, которая сегодня действует, – это отдых    
в Черноморском районе детей Тюменской области и программа «Мать             
и дитя», наша поддержка для Крыма имеет очень серьезное и важное 
значение. 

              Оказывается поддержка в вопросах организационной, юридической 
помощи, мы находимся в таком периоде, когда и образование,                            
и здравоохранение, и муниципальное управление, и система ЖКХ должны 
уже научиться работать в рамках действующего российского 
законодательства.  

 
Казанцева Т.Н. – мы вводим в Тюменской области 1,15 кв. метра жилья на одного 

человека, это хороший результат, но я хотела бы узнать, а все ли жилье 
востребовано, или есть сегодня часть жилья, которую не может приобрести 
бюджет, не могут купить люди, и оно стоит, построено, но не востребовано? 

Якушев В.В. – в прошлом году мы построили 2 млн. кв. м жилья, в этом году –                 
1 млн. 600. Это огромный объем на рынке жилья, при этом мы с вами видим, 
что госпрограммы несколько снизились. В 2014 году, когда появились 
санкции, пошло напряжение с Украиной, девальвация рубля и т.д., люди, 
вместо того чтобы покупать валюту, активно начали покупать жилье. И в 2014 
году, несмотря на то что мы вступили в такие кризисные явления, по 
отношению  к 2013 году у нас объем продаж на рынке вырос даже на 10%. 

             Что касается 2015 года, у нас достаточно серьезное западение произошло 
по сравнению с 2014 годом, потери составили от 18 до 20%. Мы вышли          
на уровень 2013-го, но не вышли на уровень 2014-го по 2016-му году. 

             Что касается 2017 года – анализ январских и февральских продаж 
показал, что мы приблизительно идем в том же тренде, как и в 2016 году. 

Для того чтобы выровнять эту ситуацию, нам сегодня: а) нужно 
простимулировать спрос; б) нужно постараться сделать так, чтобы такого 
свободного объема жилья  в  2017 году на рынке не появилось. 

  
Зайцев А.Н. – в Тюменской области по оценке аналитиков одна из лучших систем 

кооперации в сельском хозяйстве. Введение санкций в последние годы 
только лишь было подстегивающим фактором для развития данной 
отрасли. Продолжат ли работать областные программы в сфере АПК? 
Сохранятся ли     в 2017 году дотации по молоку? 

Якушев В.В. – конечно, сохранятся. Мы прекрасно понимаем, что это очень 
важный инструмент, он не отменяется, и сегодня Министерство сельского 
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хозяйства понимает, что этот инструмент должен быть. Когда мы 
принимали областной бюджет, эти деньги были заложены, поэтому этот 
вопрос будет решен положительно. 

 
Юхневич Ю.Б. – в 22 регионах Федерации приняты законы о детях войны. Мне 

часто задают вопросы о необходимости принятия закона в нашем регионе. 
У нас ветеранов ВОВ становится все меньше, ветеранов трудового тыла 
также очень мало остается. Правительство Тюменской области 
рассматривает ли вопрос о необходимости принятия этого законопроекта ко 
Дню Победы, и есть ли, на Ваш взгляд, необходимость принятия такого 
закона? 

Якушев В.В. – к этой теме мы с вами периодически возвращаемся. Вы знаете      о 
том, что у нас работала совместная группа по поводу принятия этого 
закона. Мы с вами считали и финансовые затраты, которые лягут на 
бюджет, и какую фактически поддержку получит конкретный человек, и она 
в финансовом отношении получается не очень большая, учитывая, что 
категория у нас достаточно высокая. 

       Мы с вами вместе должны работать над этой темой и понимать, насколько 
реальная эта финансовая помощь, которая будет оказана конкретному 
человеку.  

       
Макаренко Е.М. – у меня вопрос, касающийся спорта. Все-таки удастся ли нам 

вернуть чемпионат мира 2021 года в Тюмень? 
Якушев В.В. – то, что касается Тюмени – как мы встречаем здесь биатлонистов    

со всего мира, к нам никаких претензий нет, и все готовы ехать в Тюмень.  
      То, что касается той ситуации, которая сложилась, есть одна очень 
существенная проблема, которая нам мешает отстаивать в судебных 
разбирательствах возвращение чемпионата. Российское агентство, которое 
входит в антидопинговое агентство ВАДА, потеряло аккредитацию, и пока 
оно эту аккредитацию не восстановит, нам очень сложно будет от IBU 
требовать получения чемпионата мира – 2021.  

 
Конев Ю.М. – сейчас формируется программа по сельскому дорожному 

строительству. У меня убедительная просьба внимательно посмотреть эти 
вопросы, я имею в виду областные дороги в сельской местности. Вопросов 
очень много, жалобы от населения идут. 

 
 Предлагается принять к сведению отчет Губернатора Тюменской области о 
результатах деятельности Правительства Тюменской области за 2016 год и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Отчет Губернатора Тюменской области о результатах деятельности 
Правительства Тюменской области за 2016 год принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Постановление принято. 
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ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 

Выступили: Зайцев А.Н., Зыкова Т.А., Казанцева Т.Н.,   
Корепанов С.Е., Селюков М.В., Юхневич Ю.Б. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в структуре поступлений  в доходную часть областного бюджета 

от налогоплательщиков, администрирование которых осуществлялось 
Управлением Федеральной налоговой службы России по Тюменской 
области, основными источниками являются налог на доходы физических 
лиц – это более 45%, имущественные налоги – более 18%, и налог на 
прибыль организаций – более 22%. Если говорить о доходах по налогу на 
доходы физлиц, то от всех категорий налогоплательщиков поступления 
составили более 28 млрд. руб., превысив аналогичный показатель        
2015 года на 5%. 
      По налогу на прибыль в 2016 году объем поступлений в областной 
бюджет составил более 14 млрд. руб., превысив показатели 2015 года      
на 67%, или более чем на 5 млрд. руб. 
       Объем поступлений имущественных налогов в 2016 году вырос            
по сравнению с аналогичными показателями 2015 года на 17%, или на 1,7 
млрд. руб., и составил более 11 млрд. руб. 
       Рост поступлений по указанным налогам обеспечен как за счет 
естественного прироста объекта налогообложения, так и благодаря 
проводимой налоговыми органами работе. 
      По итогам 2016 года в рамках контрольной работы налоговых органов 
области объем дополнительно начисленных платежей составил более                   
3 млрд. руб., а сумма взысканных налоговых платежей по результатам 
проведенных проверок составила более 2 млрд. руб. 

 
Юхневич Ю.Б. – согласно представленной вами информации общая 

задолженность по налоговым сборам в бюджеты различных уровней         
по Тюменской области на 1 января составляет 9,5 млрд. руб. Как Вы 
считаете, какую часть этих средств реально возможно вернуть в бюджет 
через исполнительное производство и досудебную стадию? 

Зыкова Т.А. – 9,5 млрд. руб. – это задолженность, не сформированная                    
в 2016 году, большая часть этой задолженности уже обеспечена мерами 
принудительного взыскания, в том числе через службу судебных 
приставов – исполнителей. 
       Перед нами ставится задача на сегодняшний день – обеспечить 
взыскание задолженности 70 – 75%. 
      На сегодняшний день у нас есть такой показатель, как эффективность 
взыскания существующей задолженности на территории субъекта,              
в нашем случае это Тюменская область, наша эффективность составляет 
75,8%. 

 

4. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной налоговой 
службы России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию 
на 01.01.2017 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
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Казанцева Т.Н. – акционерное общество «Бенат» какую долю вносит в бюджет 
Тюменской области налога на прибыль, есть такая цифра или нет? 

Зыкова Т.А. – цифра, конечно, есть, но у меня на сегодняшний день их                  
на территории 44 тыс., если нужна информация по «Бенату», я готова ее 
подготовить отдельно. Это первая часть ответа. Вторая часть ответа – 
«Бенат» должен быть на сегодня согласен с тем, что мы даем эту 
информацию. 

 
Зайцев А.Н. – в Вашей пояснительной записке в разделе «Поступления НДПИ       

в федеральный бюджет» указано снижение данного налога ввиду снятия    
с учета налогоплательщика. Вы можете пояснить, кто именно ушел           
из региона, какая компания, и каким образом это отразилось на других 
налогах? 

Зыкова Т.А. – нельзя сказать, что налогоплательщик в абсолютном смысле ушел   
с территории, мы говорим о том, что прошла реорганизация компании         
«Роснефть» путем присоединения нашего плательщика, который как раз 
являлся плательщиком НДПИ, к компании «Роснефть». 

 
Селюков М.В. – в бюджет Тюменской области попадает 29,5% налога на прибыль 

с территории округов, предприятий. Эти денежные средства 
администрирует ФНС по Тюменской области или ФНС округов? 

Зыкова Т.А. – это округа. 
 

Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию УФНС России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 01.01.2017 принять  
к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Ермолаев В.В., Чемезов О.Л., Яшкин Н.Н. 
           

 Постановление принято.  
 
 
5. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1461-06                    

«О внесении изменений в Закон Тюменской области          
«Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Конев Ю.М., Корепанов С.Е., 

Крупина Т.Л., Садовников Д.В., Трубин Г.А.,   
Юхневич Ю.Б. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – законопроектом предлагается уточнить получателей средств на 

исполнение полномочий по гражданской обороне, предупреждению 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности                  
в Тюменской области. 
      В частности, предлагается Департаменту жилищно-коммунального 
хозяйства Тюменской области направить 114 млн. руб. с целью 
осуществления госнадзора в сфере защиты населения и территории         
от чрезвычайных ситуаций, органам МСУ предлагается передать 
межбюджетные трансферты в объеме 183 млн. руб. на обеспечение 
деятельности единой дежурной диспетчерской службы и отдельных постов 
пожарной охраны. 
      Кроме того, предлагается внести изменения в статью 1 закона в части 
уточнения верхнего предела государственного внутреннего долга 
Тюменской области и предельного объема государственного внутреннего 
долга. 

 
Казанцева Т.Н. – у нас есть приложение № 1 к Закону Тюменской области, 

который мы сегодня должны принять. И тут у нас есть перечень 
подлежащих предоставлению госгарантий Тюменской области,                   
1 млрд. 200 млн. гарантии для «Бената». Мне хотелось бы узнать,             
на каком основании мы это делаем? Чем лучше «Бенат» других 
производств, и надо ли это? 

Горицкий Д.Ю. – я не смогу комментировать, чем лучше «Бенат» других 
предприятий. Те гарантии, которые есть, они находятся в самом главном 
нашем документе – областном бюджете, который мы с вами как депутаты 
принимали, голосовали, в том числе и за эту строку. 

 
Юхневич Ю.Б. – какие совместные программы реализует Тюменская область         

с АО «Бенат», и с чем связана столь высокая стоимость их реализации – 
            на 1 млрд. 200 млн. руб.? 
Крупина Т.Л. – когда мы формировали с вами бюджет на 2017 год, мы обсуждали 

в том числе и необходимость заведения госгарантий в части поддержки 
«Бената». Это связано с существующим законодательством, которым 
предусмотрено тем предприятиям, которые занимаются выпуском 
подакцизных товаров, обеспечивать аванс по акцизам. Это может быть      
в виде авансового перечисления либо предоставления банковской 
гарантии, и аналогично отрабатываются законодательством требования     
по обеспечению оплаты специальных акцизных марок: либо перечисление 
со стороны предприятия, либо предоставление банковской гарантии. 
      «Бенат» работает по второму варианту, в данном случае госгарантия 
работает и обеспечивает выполнение обязательств «Бенатом»                 
по банковской гарантии. Наши совместные действия в части господдержки 
этого налогоплательщика позволили «Бенату» достаточно успешно 
отработать 2016 год, идет прирост по всем основным производственным, 
финансовым показателям. Что касается участия в бюджете области,         
то должна сказать, что объем поступлений за 2016 год от этого 
налогоплательщика более миллиарда рублей. 

 
Трубин Г.А. – согласно пояснительной записке предлагается внести изменения     

в части уточнения получателей средств на исполнение полномочий           
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по гражданской обороне и предупреждению чрезвычайных ситуаций. Чем 
вызвана необходимость перераспределения средств, предусмотренных     
в областном бюджете на 2017 год, с повышенной пожароопасностью или    
с  какими-то другими моментами? 

Крупина Т.Л. – в данном случае мы не ведем речи о дополнительном 
финансировании. Необходимость перераспределения вызвана тем,        
что тот получатель, который у нас заведен по классификации, новый 
комитет не создан, поэтому та сумма, которая предусмотрена в бюджете 
на 2017 год, перераспределена, и уточнены те получатели, которые у нас 
будут работать и выполнять запланированные мероприятия. 

 
Садовников Д.В. – данные субвенции в какой-то мере будут благопрепятствовать 

противопаводковым мерам этой весной? 
Крупина Т.Л. – мы говорим сейчас о выполнении конкретных мероприятий. Что 

касается органов местного самоуправления – связано с выполнением двух 
полномочий: в части содержания постов пожарной охраны и содержания 
единой дежурной диспетчерской службы. 
      Но мы понимаем, что если возникает какая-то чрезвычайная ситуация, 
в том числе и паводок, безусловно, эти службы привлекаются.                   
Но непосредственно на какие-то конкретные мероприятия в рамках 
предотвращения паводка эти средства не рассчитаны, это текущие 
расходы на содержание той численности, которая в этих подразделениях    
у нас содержится. 

 
Юхневич Ю.Б. – более 1% расходной части бюджета тратится на поддержку 

одного производителя алкогольной продукции в сумме                                 
1 млрд. 200 млн. руб., при этом нет даже никаких гарантий, что данное 
предприятие когда-нибудь вернет столь внушительную сумму в бюджет,     
а ведь эти деньги по крупицам собирала вся область и наши 
налогоплательщики. Почему мы должны спонсировать и развивать такое 
сомнительное направление производства, мне непонятно.  

 
Конев Ю.М. – «Бенат» закроем, если при этом, после закрытия «Бената», люди 

перестали бы пить водку? Россия производила и будет производить водку. 
       И сегодня, судя по тому, какая алкогольная продукция поступает          
в магазины, какого качества, так лучше покупать уж людям Тюменской 
области бенатовскую водку. И второе – это местные рабочие места. 
       Поэтому я еще раз говорю, надо поддерживать предприятия, которые 
дают потом после нашей поддержки нормальные поступления в бюджет – 
это сохранение рабочих мест, это развитие производства внутри области.  

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1461-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном 
бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
  
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1461-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном бюджете      
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  44 
Голосовали: за 40 
 против 3 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Чемезов О.Л. 

 
        Постановление принято. 
 
 
6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений       

в Закон Тюменской области «Об областном бюджете      
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 39 
 против 3 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Чемезов О.Л. 
 

 Постановление принято. 
 
 
7. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1458-06                   

«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской 
области «О предоставлении налоговых льгот на 2017 год    
и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков»  
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Корепанов С.Е., Пискайкин В.Ю., Таранов М.В., 

Юхневич Ю.Б. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в связи с изменениями в действующее и бюджетное 

законодательство с 2017 года уменьшается ставка налога на прибыль 
организаций, зачисляемого в бюджет субъекта Российской Федерации.       
В настоящее время указанная ставка составляет 17%, раньше ставка 
составляла 18%.  
       В результате данного изменения определенная категория 
налогоплательщиков, которые получают налоговые льготы в рамках 
регионального законодательства по налогу на прибыль организаций, 
утратила возможность воспользоваться налоговой льготой. 
       Необходимость обеспечения благоприятных экономических условий, 
способствующих успешной реализации проекта, требует сохранения мер 
господдержки инвесторов. 

 
Пискайкин В.Ю. – об изъятии 1% было все-таки известно до момента принятия 

бюджета или уже после? 
Таранов М.В. – об изъятии 1% стало известно уже после формирования бюджета. 
 
Юхневич Ю.Б. – сколько будет недополучать бюджет региона в связи                     

с сохранением налоговой льготы на прибыль в размере 0,525% для 
данной категории организаций? 

Таранов М.В. – в частности, в 2016 году налог на прибыль, который был уплачен   
в бюджет области, составил более 400 млн. руб. Сумма налоговой льготы 
составила порядка 17 млн. руб. В текущем году, если экономическая 
ситуация на предприятии существенно не изменится, мы ожидаем             
не меньше поступления налога на прибыль в областной бюджет, но сумма 
налоговой льготы снизится и составит порядка 13 млн. руб. 

 
Юхневич Ю.Б. – не вижу смысла сохранения данной налоговой льготы, 

предприятия, осуществляющие добычу нефти, в состоянии 
самостоятельно за счет внутренних резервов обеспечить развитие 
производственных мощностей. 
      Другой вопрос, если бы речь шла о производстве, не связанном            
с сырьевым сектором экономики, тогда, возможно, возникли бы опасения, 
что в связи с изменением федерального законодательства предприятие 
выберет тот или другой регион, в котором выгодней развивать 
производство, здесь бы было еще можно подумать.  

 
Таранов М.В. – Правительство Тюменской области проводит многолетнюю 

последовательную политику по привлечению инвестиций в Тюменскую 
область. Нефтяной сектор экономики является основополагающим            
и базообразующим сектором экономики. Да, мы занимаемся вопросами 
индустриализации, но ресурсы для новой индустриализации черпаются из 
нефтяного сектора. 
      Кроме того, мы должны понимать, что нефтедобыча сейчас 
сталкивается с рядом проблем, в частности, проблема – это тяжелая 
нефть, с каждым годом нефть добывать все сложнее и сложнее. Объем 
затрат на добычу тяжелой нефти все больше и больше. Данный 
налогоплательщик реализует инвестиционный проект на севере 
Тюменской области и занимается добычей тяжелой нефти, он реализует 
проект с использованием новых технологий, которые привлекаются             
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в нефтегазовый сектор. И в настоящий момент налогоплательщик             
за 2014 и 2015 годы вложил в экономику Тюменской области более            
2 млрд. инвестиций, поэтому мы последовательно в рамках ранее данных 
обязательств по 2018 год предоставляем данному инвестпроекту 
господдержку. 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1458-06 «О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1458-06      
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1458-06 
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1458-06      
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области  
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год и на плановый период  
2018 и 2019 годов отдельным категориям налогоплательщиков» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 

                       Постановление принято.  
 
 

8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения      
в статью 2 Закона Тюменской области                                
«О предоставлении налоговых льгот на 2017 год               
и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным 
категориям налогоплательщиков» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения       
в статью 2 Закона Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот          
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на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 2 
Закона Тюменской области «О предоставлении налоговых льгот на 2017 год  
и на плановый период 2018 и 2019 годов отдельным категориям 
налогоплательщиков». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

  
Постановление принято.  
 

 
9. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1457-06                   

«О внесении изменений в статьи 6 и 19 Закона Тюменской 
области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Сайфитдинов Ф.Г.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом вносятся корректировки в формулы расчета объема 

субвенций, выделяемых из областного бюджета на исполнение 
переданного госполномочия по соцподдержке отдельных категорий 
граждан, осуществляемые путем частичного возмещения перевозчикам 
расходов на оплату проезда на автомобильном транспорте общего 
пользования, городского, пригородного и междугородного, 
внутрирайонного сообщения, кроме такси, а также на водном транспорте. 
       В новой редакции указанной формулой будет учитываться повышение 
тарифов для населения на 5,1% на проезд автотранспортом с 1 января 
2017 года и на проезд водным транспортом с 1 июля 2017 года. 

Казанцева Т.Н. – в 2016 году дотации составляли 8% из регионального бюджета,   
а сейчас 5,1%. С чем это связано? 

Сайфитдинов Ф.Г. – речь не идет о дотации 5% или 8%. Мы говорим о том, что      
в 2016 году было повышение тарифа на 8%, а сейчас – на 5,1%. И сегодня 
мы говорим о корректировке именно субвенции на это повышение для 
льготных категорий граждан. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области               
№ 1457-06 «О внесении изменений в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области  
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» с учетом результатов лингвистической экспертизы                          
и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1457-06 

«О внесении изменений в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области  
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
            Постановление принято.  
 
 
10. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений                   

в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями» и постановление 
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 6 и 19 Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

           Постановление принято.  
 
 
11. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1464-06             

«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской 
области «О статусе депутата Тюменской областной 
Думы» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект разработан в целях приведения областного закона       

в соответствие с федеральным законодательством. 
       Федеральным законом № 505-ФЗ от 28 декабря 2016 года «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты РФ» в части определения 
понятия «иностранные финансовые инструменты» установлено, что 
понятие «иностранные финансовые инструменты» должно использоваться 
в значении, определенном указанным федеральным законом. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1464-06 «О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области            
«О статусе депутата Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1464-06 
«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области «О статусе 
депутата Тюменской областной Думы» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали          0 

 
          Постановление принято.  
 
 
12. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения         

в статью 4 Закона Тюменской области «О статусе депутата 
Тюменской областной Думы» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения     
в статью 4 Закона Тюменской области «О статусе депутата Тюменской областной 
Думы» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 4 
Закона Тюменской области «О статусе депутата Тюменской областной Думы». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали         0 

 
          Постановление принято.  
 
 
13. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1465-06               

«О внесении изменения в статью 2.1 Закона Тюменской 
области «О местном самоуправлении в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект разработан в целях приведения областного закона       

в соответствие с Федеральным законом от 28 декабря 2016 года № 494-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», которым уточняется статус главы муниципального 
образования в случае, когда он является председателем 
представительного органа муниципального образования. 
      В соответствии с уточнением глава муниципального образования входит 
в состав представительного органа на общих основаниях, как и депутаты, 
без права решающего голоса. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   

№ 1465-06 «О внесении изменения в статью 2.1 Закона Тюменской области         
«О местном самоуправлении в Тюменской области». 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1465-06  
«О внесении изменения в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1465-06 
«О внесении изменения в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу 
в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы 
А.В. Артюховым, С.М. Медведевым. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1465-06  
«О внесении изменения в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

 Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения                   

в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении        в Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном самоуправлении  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном самоуправлении  
в Тюменской области». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

       Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1459-06                       

«Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов            
к объектам социальной, инженерной и транспортной 
инфраструктур и к предоставляемым в них услугам» 
 

Докладывали: Фальков В.Н.   
Выступили: Корепанов С.Е., Кузнечевских О.А., Трубин Г.А.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии с данным законопроектом предлагается 

закрепить полномочия органов госвласти области в указанной сфере.  
      Кроме того, определены формы участия органов местного 
самоуправления, общественных объединений в обеспечении 
беспрепятственного доступа инвалидов к указанным объектам, 
инфраструктуре. 
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Трубин Г.А. – согласно статье 3 представленного законопроекта объекты 

социальной и транспортной инфраструктуры оснащаются специальными 
приспособлениями и оборудованием в соответствии с федеральным 
законодательством, однако согласно федеральному законодательству         
о соцзащите инвалидов в Российской Федерации понятие «объекты 
социальной, инженерной и транспортной инфраструктуры»                           
не раскрывается. 
      У нас есть госпрограмма Российской Федерации «Доступная среда»          
до 2020 года, подпрограммы и т.д. 
       Хочу услышать комментарии, почему в данном законе                            
не урегулированы отношения, связанные с обеспечением 
беспрепятственного доступа к объектам социальной, инженерной                 
и транспортной инфраструктуры других маломобильных групп населения     
и будет ли где-то в подзаконных актах понятие как раз раскрыто «объекты 
социальной, инженерной и транспортной инфраструктуры»? 

Кузнечевских О.А. – на сегодняшний день данный закон является рамочным 
законом, он обязан быть принят всеми субъектами Федерации в рамках 
Конвенции по вопросам, по делам инвалидов, которая ратифицирована        
в РФ в 2012 году. 
       Что касается понятийного аппарата, то уже сегодня в рамках 
мероприятий Тюменской области и федеральной программы данное 
понятие расшифровано. У нас есть четко утвержденный перечень таких 
объектов, их сегодня в Тюменской области 1052 объекта. На сегодняшний 
день доступными являются 60% этих объектов. До 2020 года 100% этих 
объектов, внесенных в реестр, будут полностью адаптированы                       
по доступности для инвалидов. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1459-06 «Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов к объектам 
социальной, инженерной и транспортной инфраструктур и к предоставляемым       
в них услугам».  

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1459-06     
«Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов к объектам социальной, 
инженерной и транспортной инфраструктур и к предоставляемым в них услугам»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1.  Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1459-06 
«Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов к объектам социальной, 
инженерной и транспортной инфраструктур и к предоставляемым в них услугам», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 
 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1459-06 
«Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов к объектам социальной, 
инженерной и транспортной инфраструктур и к предоставляемым в них услугам»   
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
                
 
 



 

 

28 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

          Постановление принято.  
 
 
16. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об обеспечении 

беспрепятственного доступа инвалидов к объектам 
социальной, инженерной и транспортной инфраструктур                                    
и к предоставляемым в них услугам» 
 

Докладывали: Фальков В.Н.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об обеспечении 
беспрепятственного доступа инвалидов к объектам социальной, инженерной  
и транспортной инфраструктур и к предоставляемым в них услугам»                        
и постановление  по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «Об обеспечении беспрепятственного 
доступа инвалидов к объектам социальной, инженерной  
и транспортной инфраструктур и к предоставляемым в них услугам». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
          Постановление принято.  
 
 
17. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1453-06                 

«О внесении изменения в статью 18.1 Закона Тюменской 
области «О молодежной политике в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – в соответствии с внесенным законопроектом предлагается внести 

изменения в ст. 18.1 Закона Тюменской области «О молодежной политике 
в Тюменской области» в части корректировки наименования 
уполномоченного федерального органа, в который направляются 
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сведения об объединениях, включенных в областной реестр молодежных 
и детских объединений, пользующихся господдержкой. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1453-06 «О внесении изменения в статью 18.1 Закона Тюменской области  
«О молодежной политике в Тюменской области». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1453-06      
«О внесении изменения в статью 18.1 Закона Тюменской области  
«О молодежной политике в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1453-06 
«О внесении изменения в статью 18.1 Закона Тюменской области  
«О молодежной политике в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской 
областной Думы В.Н. Фальковым. 
  2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1453-06 
«О внесении изменения в статью 18.1 Закона Тюменской области  
«О молодежной политике в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 

 
 Постановление принято.  
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 18.1 Закона Тюменской области «О молодежной политике  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 18.1 Закона Тюменской области «О молодежной политике  
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

18. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения           
в статью 18.1 Закона Тюменской области «О молодежной 
политике в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 

 
        Постановление принято.  
 
 
19. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1460-06                   

«О внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской 
области «О защите прав ребенка» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – законопроект внесен в связи с принятием Федерального закона   

«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» в части совершенствования госрегулирования организации 
отдыха и оздоровления детей. 
       В частности, предлагается внести изменения в статью 14 Закона 
Тюменской области «О защите прав ребенка» в части уточнения 
полномочий исполнительных органов госвласти, органов местного 
самоуправления в сфере организации отдыха и оздоровления детей. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 1460-06 «О внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области          
«О защите прав ребенка». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1460-06      
«О внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав 
ребенка» с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы                  
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1460-06 
«О внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав 
ребенка», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1460-06 
«О внесении изменений в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав 
ребенка» с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

Постановление принято.  
 
 
20. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав 
ребенка» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав ребенка»                            
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 14 Закона Тюменской области «О защите прав ребенка». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

    Постановление принято.  
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1466-06                   

«О внесении изменений в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской 
области «О регулировании жилищных отношений                 
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Лосева И.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – Федеральным законом № 498 расширен перечень сведений, 

который владелец специального счета обязан предоставлять в орган 
государственного жилищного надзора. 
       В соответствии с этим законопроектом устанавливается, что 
владелец спецсчета обязан дополнительно предоставлять в орган 
государственного жилищного надзора сведения о размере средств, 
начисленных в качестве взносов на капремонт, сведения о размере 
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израсходованных средств на капремонт со спецсчета, а также сведения   
о заключении договора займа или кредитного договора на проведение 
капремонта с приложением заверенной копии таких договоров. Также 
законопроектом предлагается отнести к полномочиям органов 
исполнительной власти принятие нормативно-правового акта, 
устанавливающего порядок принятия решений по вопросам проведения 
капремонта в случае возникновения аварии и иных чрезвычайных 
ситуаций природного или техногенного характера. 

 
Казанцева Т.Н. – кто понимается под понятием «владелец»?  
Лосева И.В. – владельцем специального счета может быть ТСЖ, жилищный 

кооператив или иной специализированный кооператив, а также может 
быть и региональный оператор, управляющая компания. 

   На спецсчете аккумулируются средства собственников только одного 
многоквартирного дома, и эти средства могут быть использованы только 
для ремонта конкретного дома. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1466-06 «О внесении изменений в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области». 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1466-06      
«О внесении изменений в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1466-06 

«О внесении изменений в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами 
Тюменской областной Думы И.В. Лосевой, А.В. Крупиным, С.М. Медведевым. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1466-06 
«О внесении изменений в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

         Постановление принято. 
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22. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений                  
в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области                            
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 5 и 6.8 Закона Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области».  

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  44 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Артюхов А.В. 
 

         Постановление принято.  
 
 
23. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1455-06                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об организации предоставления государственных услуг             
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Лосева И.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – представленным законопроектом в соответствии с 471-ФЗ 

предлагается исключить положения, регулирующие организацию 
деятельности по выпуску, выдаче и обслуживанию универсальных 
электронных карт в Тюменской области. 

 
Казанцева Т.Н. – что это за электронные карты и где они применялись, о которых 

мы сейчас речь ведем? 
Лосева И.В. – в Тюменской области на сегодняшний день выпущено 26 тыс. 

электронных карт. В этих электронных картах есть несколько видов 
приложений.  
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     Первое приложение – это транспортное, второе – банковское 
приложение. Кроме того, ее использовали вместо полиса ОМС, с 1 января        
2017 года вместо СНИЛС ее уже нельзя использовать. 
      Карты, которые были выданы ранее и продлены, будут действовать до 
срока окончания, но выпуск новых карт осуществляться не будет в связи     
с тем, что федеральный закон выпустил норму о том, что электронные 
карты с 1 января 2017 года уже не будут выпускаться. 
      Сегодня в бюджете выделено 6,3 млн. руб. на эту деятельность,          
но т.к. федеральный закон сейчас ввел норму об исключении электронных 
карт, то эти денежные средства пойдут на ту же самую программу,            
но немного на другие цели. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1455-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской области». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1455-06      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1455-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами 
Тюменской областной Думы И.В. Лосевой, Ю.С. Холманским, А.П. Салминым. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1455-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

          Постановление принято.  
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в Закон Тюменской области «Об организации 
предоставления государственных услуг в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об организации предоставления государственных 
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услуг в Тюменской области» с учетом принятых поправок и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об организации предоставления государственных услуг        
в Тюменской области» с учетом принятых поправок. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

          Постановление принято.  
 
 
25. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1456-06                    

«О внесении изменения в Закон Тюменской области          
«Об Общественной палате Тюменской области»  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Трубин Г.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – закон области дополняется статьей 2.1, которой 

продублирована статья 34 Устава Тюменской области, в соответствии        
с которой Общественная палата обладает правом законодательной 
инициативы в Тюменской областной Думе. 
      Устанавливается также необходимый кворум, 2/3 голосов членов 
Общественной палаты, для внесения проектов законов в областную Думу. 
 

Трубин Г.А. – Общественная палата наделена правом законодательной 
инициативы, однако реализация данного права осуществляется                  
в соответствии с порядком, установленным законом, и ранее 
Общественная палата не могла пользоваться правом, поскольку порядка 
такого не было. Законодательная инициатива на это и направлена, 
поэтому прошу проголосовать и поддержать данную законодательную 
инициативу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1456-06 «О внесении изменения в Закон Тюменской области                           
«Об Общественной палате Тюменской области». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1456-06  
«О внесении изменения в Закон Тюменской области «Об Общественной палате 
Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы                 
и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1456-06  
«О внесении изменения в Закон Тюменской области «Об Общественной палате 
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Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы депутатом Тюменской областной Думы  
Г.А. Трубиным. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1456-06  
«О внесении изменения в Закон Тюменской области «Об Общественной палате 
Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 

       Постановление принято.  
 
 
26. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1467-06                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области            
«О порядке подготовки, принятия и действия нормативных 
правовых и правовых актов Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Ульянов В.И. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект подготовлен по результатам рассмотрения 

информации прокуратуры области и предусматривает деление правовых 
актов области на два вида: нормативные правовые акты и 
ненормативные правовые акты, что соответствует сложившейся в РФ 
законодательной     и судебной практике. 

 
Ульянов В.И. – поскольку участие в законопроекте принял депутат                    

Глеб Александрович Трубин, прошу поддержать данный законопроект. 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1467-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия нормативных правовых и правовых актов 
Тюменской области». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1467-06  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке подготовки, 
принятия и действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по 
данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
          1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1467-06  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке подготовки, 
принятия и действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатами Тюменской областной Думы Ф.Г. Сайфитдиновым,        
Г.А. Трубиным, В.И. Ульяновым. 
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 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1467-06  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке подготовки, 
принятия и действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
       Постановление принято.  
 
 
27. СЛУШАЛИ:  

 
 
Об информации Правительства Тюменской области                      
о реализации Закона Тюменской области «Об особо 
охраняемых природных территориях в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Конев Ю.М., Корепанов С.Е.,       

Лосева И.В., Пискайкин В.Ю., Теплоухова Л.З., Трубин 
Г.А., Юхневич Ю.Б., Яшкин Н.Н. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – по состоянию на 01.02.2017 в Тюменской области учреждено          

96 особо охраняемых природных территорий регионального значения,        
в том числе 36 государственных природных заказников, 59 памятников 
природы, один полигон экологического мониторинга. 
      В отчетном периоде осуществлялось патрулирование трех заказников, 
полигона экологического мониторинга и 27 памятников природы 
регионального значения. Проведена очистка 9 памятников природы. 
        Осуществлялся вывоз отходов из контейнеров двух памятников 
природы в Тюмени, а также в заказнике Лебяжье и в населенных пунктах, 
расположенных в границах заказника Абалакский природный исторический 
комплекс. Проводятся рейдовые обследования особо охраняемых 
территорий регионального значения. 

 
Юхневич Ю.Б. – 14 марта жители Вершинского сельского поселения Вагайского 

района на сходе граждан практически единогласно высказались против 
создания памятника природы регионального значения о. Большой Уват. 
Против статуса особо охраняемой территории жители собрали                 
542 подписи – это практически 100% населения. Эти подписи направлены 
в соответствующий департамент. 
      Аналогичное решение по природному заказнику Утиный в тот же день 
было принято на сходе граждан в с. Чебурга Тобольского района. 
       В связи с этим вопрос: будет ли создан памятник природы о. Большой 
Уват и заказник Утиный вопреки единому мнению жителей этих 
территорий? 
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Теплоухова Л.З. – по созданию особо охраняемых территорий мы работаем         
на основании Федерального закона «Об особо охраняемых природных 
территориях». 
       Процедура вся расписана. Мнение жителей учитывается, но тем не 
менее, для того чтобы принять решение создать заказник или памятник 
природный, необходима государственная экологическая экспертиза, и мы 
будем работать в плановом порядке по действующему законодательству. 

 
Пискайкин В.Ю. – какой экономический эффект имеется от установления особо 

охраняемых территорий, т.е. что это дает? 
Теплоухова Л.З. – при создании особо охраняемых территорий указываются 

краснокнижные животные и растения. Мы предлагаем запретить только 
весеннюю охоту, чтобы птицы могли там вывести птенцов. Но это 
предложение, пока экологической экспертизы нет.  

 
Казанцева Т.Н. – я хочу сказать по поводу о. Большой Уват, потому что я как раз 

была свидетелем общественных слушаний, голосования. На моих глазах 
проголосовало за создание особо охраняемой зоны только двое, один 
воздержался, а 114 голосовали против, в том числе и учителя, и работники 
бюджетной сферы. 
       Если мы с вами берем о. Большой Уват, то там 75 км по болотам 
едем, зимник, летом летаем на самолетах, которых абсолютно не хватает. 
Работы там нет, и если мы еще у людей отнимем возможность собирать 
клюкву, рыбачить, охотиться, то, наверно, эти люди постепенно уйдут 
оттуда.  

 
Юхневич Ю.Б. – мне тоже приходилось участвовать в сходе граждан                       

в  с. Чебурга, где присутствовало 150 человек, и ни один руку    не поднял 
за создание там заказника Утиный. 
      Хотелось бы, чтобы в дальнейшем при решении вопроса придания 
конкретной территории статуса заповедной зоны учитывалось мнение 
местного населения, чтобы не вышло, как с заказником Утиным, что 
решение о его создании было принято в 2014 году, а жители узнали об 
этом только в 2017 году, и то случайно. Согласен, редкие виды животных, 
растений нужно охранять, но на той территории проживает 500 татар, 
которых можно тоже заносить в Красную книгу. 
       Мы живем в правовом государстве и в первую очередь должны 
охранять права людей, тем более в таких труднодоступных территориях, 
как Заболотье Тюменской области, в которых единственным источником 
доходов людей является рыбный промысел, сбор дикоросов, а мы их этого 
единственного источника существования лишаем – это недопустимо. 

Лосева И.В. – очень бы не хотелось политизировать этот вопрос, о котором мы 
сейчас с вами говорим, потому что вопрос именно касается экологии. 
Решение никем не было принято о том, что о. Большой Уват станет особо 
охраняемой территорией. Это о. Большой Уват было зарезервировано, как 
и многие территории Тюменской области, для того чтобы включить в особо 
охраняемые территории. 
      Норматив сейчас федеральный, для того чтобы восполнить экологию 
территории субъектов, дается – 12% территории любого субъекта, должно 
максимально входить в особо охраняемые территории.  
      На территории Тюменской области у нас немногим более 5% 
территории входит в особо охраняемые территории.  
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Яшкин Н.Н. – я никоим образом не хотел бы комментировать и не комментирую, 

но мне кажется, что в Красную книгу мы заносим животных, зверей. 
Говорить о том, что 500 татар пора заносить в Красную книгу, это не совсем 
правильно. И второе, мне кажется, совсем неправильно говорить о том, что 
люди у нас питаются подножным кормом. 

 
Казанцева Т.Н. – я хочу, во-первых, сказать, что нет никакой политики, и мы 

просто отстаиваем интересы людей, и как я поняла, что многие депутаты     
в душе меня поддерживают. 
       Мы все озера за годы перестройки кончили, и сегодня эти все озера 
надо приводить в нормальное состояние. Это можно сделать только           
на уровне государства. Раньше у нас были рыбзаводы, на том о. Большой 
Уват был рыбучасток, работали ихтиологи, которые приезжали                     
от рыбзавода, зарыбляли, занимались дамбами, занимались плотинами,      
у нас был совхоз-миллионер  у о. Андреевское Ачирского поселения, там 
все делалось, для того чтобы это озеро поддерживать. 
      Сегодня все брошено, поэтому пишут мне письма и с о. Большой 
Карась, что там сегодня все тиной заросло. Поэтому, если мы сегодня 
сделаем миллион заказников, заповедников, охраняемых территорий,         
но если мы деньги вкладывать никакие не будем, то ничего не получим.  
       Я буду вносить предложения по изменению закона и о рыболовстве       
в Госдуму, потому что сегодня на этом уровне оставаться нельзя.  

 
Конев Ю.М. – прекратить прения по вопросу и перейти к голосованию. 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 38 
 против 5 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
       Предложение принимается.  
 
 Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 
области о реализации Закона Тюменской области «Об особо охраняемых 
природных территориях в Тюменской области» и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об особо охраняемых природных территориях  
в Тюменской области» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 36 
 против 3 
 воздержались 5 
 не голосовали 1 

 
       Постановление принято. 
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Трубин Г.А. – не первый раз после непродолжительной дискуссии один из коллег 
предлагает прекратить прения. В Регламенте Тюменской областной 
Думы нет четких критериев, через какое время следует или возможно 
хотя бы прекращать прения. Поэтому предлагаю протокольно 
записать, чтобы комиссия областной Думы по вопросам депутатской 
этики и регламентным процедурам разработала стандартизированный 
формат времени прекращения прений с выделением, например,         
15 минут для обсуждений, а затем уже возможности прекращения 
прений. В данный момент депутат областной Думы может даже через 
одну минуту обсуждения предложить прекратить прения. 

 
 Предлагается комиссии областной Думы по вопросам депутатской этики и 
регламентным процедурам, комитету областной Думы по государственному 
строительству и местному самоуправлению подготовить предложения                     
о необходимости внесения изменений в главу 11 Регламента Тюменской 
областной Думы в части определения порядка прекращения прений                      
на заседаниях областной Думы с учетом опыта других субъектов Российской 
Федерации, Совета Федерации и Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации. 
 
 
28. СЛУШАЛИ:  

 
Об информации Правительства Тюменской области                     
о реализации Закона Тюменской области «О мерах              
по развитию лесопромышленного комплекса в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Артановский В.В., Богославец Б.И., Казанцева Т.Н., 

Корепанов С.Е., Пискайкин В.Ю. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в целом за период 2014 – 2016 годов сумма фактически оказанной 

предприятиям лесного комплекса поддержки составила 127 млн. руб. 
Господдержка была оказана в виде возмещения части затрат на оплату 
процентов и части стоимости предметов лизинга в сумме 16,3 млн. руб., 
возмещение части затрат на оплату процентов по договорам кредитов          
в сумме 29 млн. руб., возмещение затрат на уплату первого взноса             
при заключении договоров лизинга в сумме 81,7 млн. руб. 

               Эти меры позволили предприятиям отрасли привлечь порядка               
300 млн. руб. кредитных и лизинговых средств. 

               В 2016 году повысил квалификацию 231 человек из 14 предприятий 
лесопромышленного комплекса. На 19 предприятиях было осуществлено 
прохождение производственной практики студентов Тюменского 
лесотехнического техникума. Проводятся ярмарки вакансий с участием 
представителей предприятий лесопромышленного комплекса. 

 
Казанцева Т.Н. – какие принимаются меры для прореживания густого леса, чтобы 

деревья вырастали, и были деловым лесом? 
Артановский В.В. – глобальная процедура – это лесоустройство, оно проводится 

один раз в 10 лет на территории каждого лесничества. 
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               В рамках этой процедуры лесоустройства назначаются мероприятия,        
в том числе по прореживанию лесного фонда и формированию 
нормального состояния лесов. 

              Также ежегодно проводятся лесопатологические обследования силами 
подведомственных учреждений, в которых также формируется ряд 
мероприятий по прореживанию лесов. И все это превращается                      
в государственное задание для бюджетного учреждения Тюменской 
области. Территория лесного фонда Тюменской области – 11,3 млн. га,         
и невозможно на территории всего лесного фонда провести весь спектр 
работ, это теоретически невозможно, поэтому мы действуем в рамках 
госзадания, назначенного по результатам лесоустройства. 

 
Пискайкин В.Ю. – лесопромышленный комплекс никак не может выйти на 

прибыльность, или он все-таки прибыльный? Если он не прибыльный,          
то какие основные препятствия Вы видите в этом? Постоянные 
возмещения, не превратились ли эти методы в незаконное обогащение за 
счет бюджета? 

Артановский В.В. – лесопромышленный комплекс имеет сложнопостроенную 
структуру, есть предприятия со стабильной и нормальной рентабельностью 
с точки зрения рынка – это фанерное производство, которое работает         
на экспорт и за счет экспортоориентированности имеет стабильные 
финансовые показатели. 
      Есть другие направления, которые имеют меньшую финансовую 
стабильность и большую конкурентность на рынке, но в целом большая 
часть предприятий имеют положительное финансовое сальдо по итогам 
года. 
      Проблемы, связанные и с недостаточным финансированием со стороны 
Федерации. 
      Вторая причина, то, что не все предприятия переходят                            
на модернизацию. Те, кто переходят на модернизацию, как раз получают  
компенсации по лизингам и по кредитам. 
     По поводу незаконного обогащения сложно сказать, потому что 
предприятия, которые получают субсидии, получают их в обмен                   
на инвестиции, свои основные фонды, т.е. предприятия получают 
постфактум, вначале приобретается оборудование в лизинг или в кредиты   
и потом получается финансирование за приобретенное оборудование, т.е., 
по сути, ни о каком обогащении не может идти речи, потому что 
субсидируется только приобретенное оборудование. 

 
Казанцева Т.Н. – каким образом перевести территорию, где находится лес 

лесного комплекса, в территории сельских поселений? 
      Причина в том, что сегодня в тех же Вершинах, в Осиновском уже места 
для строительства жилья у людей нет и надо занимать часть лесного 
фонда, это сделать очень трудно, но это делать надо. Вы не можете 
сказать, как Вы к этому относитесь? 

Артановский В.В. – есть процедура, которая координируется ГУСом                       
по формированию территориальных планов поселений, и в том числе в эти 
территориальные планы могут включаться участки лесного фонда. Когда 
это включение происходит, запускается другая процедура через 
федеральные органы власти по выводу лесного фонда и переводу его          
в земли других категорий. 
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      Эта процедура прописана в законодательстве, мы можем дать главе 
поселения или главе района подробную консультацию об алгоритме 
действий. 

 
Казанцева Т.Н. – прошло 3 года после того как лесопромышленный комплекс 

начал работать, появились новые предприятия, новые технологии, у нас 
даже были в Тюмени очень хорошие семинары, совещания, где мы видели 
и оборудование, которое разрабатывается, и новые технологии. Но сейчас 
об этом ничего не слышно. Предприятие «Загрос», которое одно время 
гремело, сегодня о нем ничего не слышно. Мы ездили на ДОК «Красный 
Октябрь», тоже видели, что там ничего хорошего нет, другие предприятия 
имеют примерно такой же плачевный вид. 
      Зато, когда я езжу в районы, особенно Нижнетавдинский, где у нас 
много сосны, люди с болью в сердце говорят о том, что лес вывозится 
машинами, куда везут – неизвестно, и поэтому складывается такое 
впечатление, что лесом и пушниной мы богаты, а толку от этого нет 
никакого. 
     Я бы хотела, чтобы все-таки политика в лесотехническом комплексе        
у нас изменилась, чтобы она работала на прибыль. 

 
Богославец Б.И. – лесная промышленность, которая занимается заготовкой           

и переработкой, никогда в прибыли не будет. Единственный момент за счет 
чего выживает сегодня лесопромышленный комплекс, – это услуги 
нефтяных и энергетических компаний. 
      Но тем не менее мы сегодня даем поддержку – лизинги, кредиты,           
а законодательство, которое сегодня есть,  просто работает на уничтожение 
лесной промышленности. Например, закон, который регламентирует 
перевозку древесины, за неправильно оформленный документ – штраф   
500 тыс. руб. Как мы можем выйти на какую-то прибыль? Я понимаю, если 
это незаконно вырубленный лес, пусть будет штраф 500 тыс. руб., но если 
он вырублен законно, просто неправильно оформили документы – такого    
не должно быть. 

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «О мерах по развитию 
лесопромышленного комплекса в Тюменской области» и постановление                
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О мерах по развитию лесопромышленного комплекса 
в Тюменской области» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 1 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
       Постановление принято.  
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 Предлагается объявить перерыв 15 минут в соответствии с Регламентом 
Тюменской областной Думы. 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 37 
 против 7 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
       Предложение принимается.  
 
 
 
 
29. СЛУШАЛИ:  

       ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
           ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
 
Об информации Управления Роспотребнадзора                    
по Тюменской области о совершенствовании 
государственного надзора, направленного на обеспечение 
населения Тюменской области безопасными пищевыми 
продуктами 
 

Докладывали: Конев Ю.М. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – активным участником реализации программы Тюменской области 

«Развитие потребительского рынка и защита прав потребителей» 
является Управление Роспотребнадзора, им и представлена очень 
подробная информация по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять к сведению информацию Управления 
Роспотребнадзора по Тюменской области о совершенствовании государственного 
надзора, направленного на обеспечение населения Тюменской области 
безопасными пищевыми продуктами, и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
  1. Информацию Управления Роспотребнадзора по Тюменской области  
о совершенствовании государственного надзора, направленного на обеспечение 
населения Тюменской области безопасными пищевыми продуктами, принять          
к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  29 
Голосовали: за 26 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Горицкий Д.Ю., Дубровин С.В., Елин Ю.А., 
Ермолаев В.В., Иванов И.А., Казанцева Т.Н., 
Левченко И.Г., Лосева И.В., Моргун А.А., 
Нак И.В., Омаров Э.З., Резяпова Г.А., 
Рейн В.А., Танкеев В.М., Чемезов О.Л., Юхневич Ю.Б. 
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       Постановление принято.  
 
 
30. СЛУШАЛИ:  

 
Об информации Правительства Тюменской области                      
о реализации государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития 
здравоохранения» до 2020 года 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е., Куликова И.Б., Трубин Г.А. 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – целью программы является обеспечение доступности 

медицинской помощи, повышение качества, эффективности медицинских 
услуг. На реализацию программы в 2016 году было потрачено почти              
15 млрд. руб., фактическое исполнение составило 99,2% от уточненного 
объема финансирования. 

 
Трубин Г.А. – в рамках данного вопроса хотелось бы отметить положительную 

динамику такого социально значимого заболевания, как туберкулез,                 
и по сравнению с 2016 годом заболеваемость туберкулезом уменьшилась      
и составила 69,8 на 100 тыс. населения, а в 2015 году была 72,1                                
на 100 тыс. населения. Однако меня интересует вопрос медико-социальной 
реабилитации лиц, которые прошли лечение в специализированных 
учреждениях, и какие меры принимаются для улучшения качества жизни 
больных с данным заболеванием, и какие виды высокотехнологичной 
помощи применяются для лечения больных? 

Куликова И.Б. – туберкулез – это одна из основных тем, которой мы занимаемся 
ежедневно, и динамика очень хорошая. Если брать последние 10 лет,          
мы        в 2 раза снизили заболеваемость и почти в 3 раза – смертность. 
      Что касается медико-социальной реабилитации, то мы занимаемся 
только медицинской реабилитацией этих больных, и их медицинская 
реабилитация проводится в санаториях, в том числе в федеральных 
санаториях по желанию пациента. 
       Что касается высокотехнологичной медпомощи, то в основном это 
операции на органах грудной клетки, торакальные хирургические, они             
в полном спектре выполняются в Тюменской области. Мы владеем всеми 
методиками. Некоторые случаи мы направляем в федеральные клиники, там, 
где не можем сами справиться. 

 
 Предлагается принять к сведению  информацию Правительства Тюменской 
области о реализации государственной программы Тюменской области 
«Основные направления развития здравоохранения» до 2020 года                           
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития здравоохранения» до 2020 года  принять к сведению. 
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 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Горицкий Д.Ю., Казанцева Т.Н., Юхневич Ю.Б. 

 
       Постановление принято.  
 
 
31. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о развитии сетевого проекта «Агропоколение» 
 

Докладывали: Конев Ю.М. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – при рассмотрении вопроса социально-экономического развития 

села по актуальности проблем на первом месте были и остаются вопросы 
привлечения и закрепления на селе специалистов. 
      В целях создания условий для профессионального самоопределения 
обучающихся и формирования их мотивации с дальнейшим 
трудоустройством на селе действует сетевой образовательный проект 
«Агропоколение». 
       Участниками проекта является более 80 средних 
общеобразовательных школ из 15 муниципальных районов Тюменской 
области, в то же время дефицит специалистов сельхозпрофиля 
наблюдается на большинстве предприятий АПК во всех районах области. 

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о развитии сетевого проекта «Агропоколение» и постановление               
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о развитии сетевого 
проекта «Агропоколение» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Горицкий Д.Ю. 

 
       Постановление принято.  
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32. СЛУШАЛИ:  Об информациях о ходе выполнения постановления 
Тюменской областной Думы от 26.05.2016 № 3712               
«О рекомендациях семинара-совещания по теме: 
«Вопросы реализации органами местного самоуправления 
полномочий в сфере земельных отношений» 
 

Докладывали: Конев Ю.М. 
Выступили: Зайцев А.Н., Киселев А.В., Корепанов С.Е.,     

Пискайкин В.Ю. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – комитет рассмотрел информацию о выполнении рекомендаций, 

адресованных Правительству области, Управлению Россельхознадзора, 
Совету муниципальных образований Тюменской области, а также нашему 
комитету. 

 
Зайцев А.Н. – на сегодняшний день подано исковое заявление об изъятии 

земельных участков у птицефабрики «Боровская» ввиду нецелевого 
использования земель, а именно складирования на землях, 
предназначенных для сельхозназначения, отходов  производства.           
Как обстоят дела в этом вопросе на других птицефабриках – 
«Пышминская» и «Тюменский бройлер»? 

Киселев А.В. – это проблема десятилетий – по поводу утилизации птичьего 
помета на землях сельхозназначения, которые принадлежат 
птицефабрике. 
      Мероприятия проводятся, их можно разделить на две части: первая – 
заканчивается уже проектирование объекта, который предусмотрит в 
последующем утилизацию птичьего помета птицефабрики «Боровская». 
       Второе – в случае, когда будут известны результаты проектирования, 
известна стоимость, оценен экономический эффект, то будут 
предусмотрены мероприятия по переводу земли в иную категорию, под 
возможный полигон. 
      Такие мероприятия сегодня производятся, а предоставит ли суд 
отсрочку на исполнение или не предоставит, это уже только на усмотрение 
суда. 

 
Пискайкин В.Ю. – какова средняя цена приобретения 1 га земли, и отличаются ли 

они  по районам? 
Киселев А.В. – средняя цена от 200 тыс. за гектар, но не выше 5 млн., это самая 

высокая цена земли, которая граничит с г. Тюменью. 
 
Зайцев А.Н. – если будет удовлетворительный иск, то те земли, которые                 

у фабрики будут изъяты, кто займется рекультивацией этих земель? 
Киселев А.В. – производится экспертиза, т.е. стоимостная оценка тех 

мероприятий, которые необходимы для рекультивации, далее проводится 
продажа с публичных торгов данного земельного участка, из стоимости  
минусуются затраты на рекультивацию, остаток получает собственник. 

 
Зайцев А.Н. – 2017 год – это Год экологии. Проблемы вокруг птицефабрики 

«Боровская» присутствовали в повестке всегда, одна из самых 
обсуждаемых в последние годы проблем, это были уголовные дела, 
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заведенные на топ-менеджера фабрики, нецелевое использование 
средств, нанесение репутационных потерь одному из старейших 
предприятий области. 
       Я думаю, сегодня проблеме земель, а именно правильному 
использованию земель, нужно уделить особое внимание, нужно 
минимизировать нанесение вреда экологической составляющей не только 
у фабрики «Боровская», но и у других птицефабрик, которые работают        
на территории области. 

 
Предлагается принять к сведению информации о ходе выполнения 

постановления Тюменской областной Думы от 26.05.2016 № 3712                        
«О рекомендациях семинара-совещания по теме: «Вопросы реализации органами 
местного самоуправления полномочий в сфере земельных отношений» и принять 
постановление     по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информации о ходе выполнения постановления Тюменской областной 
Думы от 26.05.2016  № 3712 «О рекомендациях семинара-совещания по теме: 
«Вопросы реализации органами местного самоуправления полномочий в сфере 
земельных отношений» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 
       Постановление принято.  
 
 
33. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 

сельского хозяйства Российской Федерации А.Н. Ткачеву           
по вопросу увеличения лимитов на предоставление 
краткосрочных льготных кредитов сельскохозяйственным 
товаропроизводителям Тюменской области 
 

Докладывали: Конев Ю.М. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – появление этого обращения обусловлено тем, что на последнем 

заседании Правительства Российской Федерации рассматривается 
вопрос об увеличении финансирования АПК и, в частности,                     
увеличение лимитов на предоставление краткосрочных льготных 
кредитов сельхозтоваропроизводителям в Российской Федерации. 

 
Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 

сельского хозяйства Российской Федерации А.Н. Ткачеву по вопросу увеличения 
лимитов на предоставление краткосрочных льготных кредитов 
сельскохозяйственным товаропроизводителям Тюменской области                               

и постановление по данному вопросу. 

consultantplus://offline/ref=708BF0301B93A3B3688B498788A4FA82C814CE158185F57B50B3B5F0BAAAF2C1AD2D54D1769D38A2267885U7pFE
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру сельского 
хозяйства Российской Федерации А.Н. Ткачеву по вопросу увеличения лимитов  
на предоставление краткосрочных льготных кредитов сельскохозяйственным 
товаропроизводителям Тюменской области. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

       Постановление принято.  
 
 
34. СЛУШАЛИ:  Об утверждении членов Общественной палаты Тюменской 

области 
 

Докладывали: Резяпова Г.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Резяпова Г.А. – в соответствии с Законом Тюменской области «Об Общественной 

палате в Тюменской области» при формировании нового состава 
областная Дума утверждает 34 члена палаты по представлению 
зарегистрированных в Тюменской области региональных общественных 
объединений и также некоммерческих организаций. 
       В отведенные законодательством сроки рабочая группа областной 
Думы, созданная в соответствии с Регламентом, изучила поступившие 
предложения некоммерческих организаций и общественных организаций и 
внесла на рассмотрение комитета по госстроительству и местному 
самоуправлению список из 56 кандидатов, документы которых полностью 
соответствуют требованиям законодательства. 

 
Корепанов С.Е. – поскольку количество кандидатов в члены Общественной 

палаты Тюменской области превышает 34 человека, руководствуясь 
статьей 206 Регламента областной Думы, для утверждения членов 
Общественной палаты Тюменской области предлагается провести 
рейтинговое голосование. 

 
Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Предложение принимается.  
 
С информацией о разъяснении процедуры рейтингового голосования            

и итогах утверждения членов Общественной палаты Тюменской области 
выступил: 

consultantplus://offline/ref=708BF0301B93A3B3688B498788A4FA82C814CE158185F57B50B3B5F0BAAAF2C1AD2D54D1769D38A2267885U7pFE
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          Корепанов С.Е. – полную информацию см. в стенограмме. 
 

Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято.  
 

 
35. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 85878-7 «О внесении 

изменений в статью 16 Федерального закона                              
«О государственном регулировании производства                 
и оборота этилового спирта, алкогольной                               
и спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции» 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
Выступили: Корепанов С.Е., Лосева И.В., Пантелеев А.В., 

Садовников Д.В., Сайфитдинов Ф.Г., Селюков М.В., 
Трубин Г.А., Ульянов В.И., Яшкин Н.Н. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – речь идет о том, чтобы разрешить продавать на заправочных 

станциях, в магазинах, которые при них созданы, алкогольную продукцию 
крепостью не более 16 градусов. 

 
Садовников Д.В. – не так давно это время прошло, когда алкоголь у нас 

продавался практически в каждом ларьке, круглосуточно и на вокзалах. 
      И то, что сейчас потребление алкоголя в нашей стране уменьшено,     
это видно по статистике, мы понимаем, то, что наша молодежь выбирает 
здоровый образ жизни. 
      В этом отношении хотелось бы сказать о том, что если мы с вами 
внимательно посмотрим, где у нас АЗС, а они на трассах, где совершенно 
неправильно продавать алкоголь. 
       «Газпром» или «ЛУКойл» лоббируют то, чтобы продавали на АЗС 
некрепкие напитки. На наш взгляд, нужно все-таки еще раз взвесить все  и 
принять для себя решение. 

 
Лосева И.В. – не вызывает сомнений необходимость последовательных действий 

по снижению числа управления автотранспортными средствами                    
в состоянии алкогольного опьянения.  
      Данная мера о продаже алкогольной продукции на автозаправочных 
станциях была прекращена в 2011 году. Если брать зарубежные страны       
и кто ездил на машине, то вы видели, что на автозаправках там 
алкогольная продукция продается свободно. 
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       Дело в том, что возможность приобрести алкогольную продукцию           
и распить ее – это совершенно разные вещи. Так вот, статистика 
показывает, до того как был принят запрет, а это 2011 год, то в 2010 году в 
состоянии алкогольного опьянения было совершено 11,8 тыс. ДТП, а если 
брать 2015, после того как уже   5 лет работал этот закон, то количество 
ДТП выросло на 35% и стало 16 тыс. 
       Поэтому связи между запретом и количеством ДТП никакой                   
не прослеживается, на рабочей группе Минэкономразвития, министерства 
рассматривали данный вопрос, и Минэкономразвития был поддержан 
данный законопроект. Министерство финансов тоже дало заключение 
положительное на данный законопроект. 

 
Ульянов В.И. – когда идет речь о поддержке или неподдержке какого-либо проекта 

федерального закона, мы исходим из его значимости и общественного 
значения. 
      Я категорически против продажи алкоголя на заправках. Человек купил, 
отъехал, выпил, и поехал, а представьте наши расстояния север – юг, эти 
тысячи километров. Выдержит ли наш русский человек, чтобы                      
не приложиться и сказать: да все нормально, проскочу, ГИБДД нет. 
      Исходя из того, что данный законопроект не является значимым для 
интересов населения Тюменской области, предлагаю его вообще снять        
с рассмотрения. 

 
Трубин Г.А. – я хочу поддержать своих коллег в части того, что нам приводят          

в качестве аргумента отсутствие доходности и прибыли у автозаправочных 
станций. Вы сказали 25 тыс. заправок, так это не частных – это всего 
заправочных станций в Российской Федерации, и менее половины они          
к каким-то небольшим группам относятся, больше половины заправочных 
станций относятся к крупным промышленным группам. Поэтому давайте 
лучше другому малому бизнесу поможем, не связанному с алкоголем,           
а на заправках алкоголь все-таки продавать не надо, и по этому 
законопроекту предлагаю проголосовать «за» или «против». 

 
Лосева И.В. – я не согласна, когда говорят, что для Тюменской области данный 

законопроект не играет никакой роли, потому что нефтяные компании           
в большей степени базируются на территории как ХМАО, как ЯНАО,          
так и компания «Роснефть» на территории юга Тюменской области. И это 
касается рабочих мест на автозаправке, и еще раз говорю, нет никакой 
связи по той статистике, которая есть.  

 
Селюков М.В. – если сегодня нам дают информацию, что нет никакой связи между 

продажей алкоголя и алкоголизацией автомобилистов, зачем его здесь 
рассматривать? У нас сегодня достаточно жесткие карательные действия, 
если кого-то пьяного поймают за рулем. 
      Другой вопрос, что сегодня никто толком не может объяснить, влияют 
эти запретительные меры на уменьшение потребления алкоголя или нет? 
Поэтому здесь, на мой взгляд, каждый должен принять решение, как 
проголосовать, но здесь ничего такого вот криминального-то на самом деле 
и нет. 

 
Яшкин Н.Н. – я хотел бы поддержать последнего коллегу, давайте уйдем от 

политических, экономических, социальных аспектов. Лучше, на мой взгляд, 
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перестраховаться, не будет этого алкоголя на заправках, вероятность того, 
что жизнь живых на трассах на север и на юг будет тогда дольше, поэтому я 
тоже предлагаю голосовать, определившись каждому. 

 
Пантелеев А.В. – немного цифр хотел внести, если уж мы заговорили о том, какое 

это значение имеет для региона. За последние пять лет ситуация                 
с лицензиатами изменилась в худшую сторону. Что было? Было порядка      
1 480 лицензиатов, сегодня мы имеем чуть более 800, если было                   
3 162 объекта, которые торговали легальным алкоголем, на сегодняшний 
день это 2,5 тыс. 
      Мы имеем с вами снижение потребления, и сегодня говорилось                
о статистике, что она хорошая. Пить меньше не стали, просто легальный 
продукт замещается нелегальным продуктом в нелегальных точках продаж. 
       

Ульянов В.И. – не говорим мы о том, поддельная, неподдельная продукция, вы 
представьте себе, заправки обслуживают источник повышенной опасности 
– это орудие преступления может быть. И мы говорим: давайте будем там 
продавать. К чему движемся? Мы просто-напросто предоставляем 
возможность лицу, управляющему источником повышенной опасности, 
совершить преступление. 

 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагаю прекратить прения и перейти к голосованию. 
 
 Предлагается прекратить прения и перейти к голосованию. 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 36 
 против 6 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 

 

      Предложение принимается.  
 

Предлагается поддержать проект федерального закона № 85878-7             
«О внесении изменений в статью 16 Федерального закона «О государственном 
регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 
алкогольной продукции» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Поддержать проект федерального закона № 85878-7 «О внесении 
изменений в статью 16 Федерального закона «О государственном регулировании 
производства и оборота этилового спирта, алкогольной  
и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 
алкогольной продукции». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  45 
Голосовали: за 21 
 против 19 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

 

      Постановление не принято.  
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36. СЛУШАЛИ:  О внесении изменения в статью 115 Регламента Тюменской 
областной Думы 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом постановления о внесении изменения в ст. 115 

Регламента Тюменской областной Думы в перечень субъектов права 
законодательной инициативы в областной Думе включаются депутаты 
Госдумы Федерального Собрания Российской Федерации, избранные по 
одномандатным избирательным округам. 
      Аналогичные дополнения были внесены в Устав области                      
на февральском заседании областной Думы. 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 

       Постановление принято.  
 
 
37. СЛУШАЛИ:  О внесении изменения в План законопроектных работ 

Тюменской областной Думы на 2017 год 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается включить дополнительно в План 

законопроектных работ Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О мировых судьях», определив субъектом 
права законодательной инициативы и ответственным за разработку 
областной суд. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

       Постановление принято.  
 
 
38. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в План работы Тюменской 

областной Думы на 2017 год 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – предлагается внести изменения в План работы Тюменской 

областной Думы      на 2017 год в связи с Годом экологии.  
      Дополнительно вношу предложение к проекту постановления – 
обращение Торгово-промышленной палаты Тюменской области об оказании 
содействия в проведении 12 апреля научно-практической конференции 
«Обеспечение безопасности бизнеса как фактор противодействия 
мошенничеству». 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

        
Постановление принято.  

 
 
39. СЛУШАЛИ:  О снятии с контроля постановлений Тюменской областной 

Думы  
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается снять с контроля два постановления: «О внесении 

в Госдуму Федерального Собрания Российской Федерации проекта 
федерального закона «О внесении изменений в статью 231 часть 1 
Гражданского кодекса Российской Федерации» и «Об информации 
Правительства Тюменской области о реализации на территории 
Тюменской области Федерального закона «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации». 
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 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

       Постановление принято. 
 
  
40. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 

областной Думы внесенные кандидатуры. 
 

Предлагается принять постановления по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 
                    - Васильеву Татьяну Лукиничну; 

          - Версткина Вадима Викторовича; 
          - Гороховцева Владимира Павловича; 
          - Гюнтер Елену Александровну; 
          - Золотарёва Владимира Викторовича; 
          - Матаеву Татьяну Ивановну; 
          - Павлова Александра Валентиновича; 
          - Петрову Людмилу Михайловну; 
          - Пономареву Елену Васильевну; 
          - Севостьяненко Наталью Геннадьевну; 
          - Сорокину Марину Геннадьевну; 
          - Ткача Валерия Анатольевича; 
          - Яковенко Любовь Кузьмовну; 
          - Девятирикову Лидию Михайловну; 
          - Кичигину Наталью Петровну; 
          - Мясникову Тамару Андреевну; 
          - Джиоева Федора Елиозовича; 
          - Каргаполову Лидию Константиновну; 
          - Кузнецову Ирину Александровну; 
          - Аржиловскую Татьяну Николаевну; 
          - Ахтариеву Рамзию Набиулловну; 
          - Иванову Ларису Валентиновну; 
          - Медведева Евгения Сергеевича; 
          - Попову Тамару Салимовну; 
          - Ситникова Олега Афанасьевича; 
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          - Сопина Виктора Олеговича; 
          - Фахарову Асию Низамутдиновну. 
 

2.  Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

       Постановление принято.  
 
 
Председатель областной Думы             С.Е. Корепанов  
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы              И.Н. Будишева 


